

Source	<i>Bulletin de la Fondation Auschwitz n° 94</i>
Date	janvier/mars 2007
Signé par	Annick M'KELE

Le combat abolitionniste a été initié par des figures marquantes qui ont longtemps prêché dans l'indifférence générale. Aux États-Unis, deux personnalités aussi contrastées que l'écrivain et essayiste Henri David Thoreau et l'ancien esclave Frederick Douglass ont choisi la date symbole de la fête nationale du 4 juillet pour tenter d'éveiller les consciences de leurs concitoyens. *De l'esclavage en Amérique rassemble ces deux discours* (prononcés en 1852 et 1854). L'ouvrage permet de découvrir ces deux hommes confrontant leur nation à son histoire et à ses principes fondamentaux constamment bafoués par la persistance de l'esclavage. Après vingt années passées en esclavage, puis neuf comme esclave fugitif, F. Douglass (1818-1895) fut l'un des penseurs et hommes politiques noirs les plus influents des États-Unis. Militant abolitionniste et dénonciateur du racisme américain, écrivain, journaliste, défenseur des droits des femmes et orateur, il a profondément marqué l'histoire des Noirs américains. Auteur notamment du discours *De la désobéissance civile*, H. D. Thoreau (1817-1862) est l'un des écrivains majeurs de l'Amérique du XIX^e siècle. Hostile à toute forme d'injustice, il fut également un adversaire implacable de l'esclavage, offrant à la cause abolitionniste certains de ses écrits les plus incisifs.